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 ■ ЗАЯВЛЕНИЕ

 ■ ПОЛИТИКА

КОГДА ЖЕ 
ЗЕМЛЯ СТАНЕТ 

НАРОДНОЙ?

ПОЧЕМУ НАША СТРАНА ДОЛЖНА НЕ ТОЛЬКО ВЫРАЩИВАТЬ ЗЕРНО, 
НО И ЕЩЕ ДОЛЖНА ЕГО ПЕРЕРАБАТЫВАТЬ 

Реальная жизнь показы-
вает, что общество, в котором 
граждане лишены права вла-
дения землей и собственно-
стью, деградирует нравствен-
но, так как именно эти условия 
лежат в основе экономической 
и гражданской свободы.

Коллективизация, начав-
шаяся в 1929 г. отняла у кре-
стьян последнюю надежду 
стать собственниками своих 
земельных наделов. От кол-
лективизации в города сбежа-
ло от 12 до 15 млн. крестьян, 
которых большевики стали 
считать «буржуазией» и «вра-
гами народа». В дальнейшем 
их отлавливали и истребляли 
по всей стране. Фактически, 
были ликвидированы наи-
более трудолюбивые и ини-
циативные представители 
крестьянского сословия, един-
ственным желанием которых, 
являлось иметь свой неболь-
шой кусок земли.

Кто бы мог подумать, что 
спустя несколько десятилетий, 
когда пережитки тоталитарно-
го строя, казалось бы, долж-
ны были остаться в прошлом, 
а в современном обществе, 
частная и государственная 
собственность уже имеет рав-
носильную значимость, мы 
вновь столкнемся с беспреце-
дентным попиранием консти-
туционных прав граждан.

Постановлением Пра-
вительства РФ от 29 дека-
бря 1991 г. N 86 «О порядке 
реорганизации колхозов и 
совхозов», а также Указом 
президента от 27.10.1993 года 
№1767 «О регулировании зе-
мельных отношений и разви-
тии аграрной реформы а Рос-
сии», у всех членов бывших 
колхозов и совхозов Республи-
ки Северная Осетия-Алания, в 
том числе и ушедших на пен-
сию, появилась историческая 
возможность получить бес-
платный земельный и имуще-
ственный пай.

Однако данные норма-
тивно-правовые акты об-

Известно, что Россия экс-
портирует зерно более в сто 
государств мира в количестве 
50 млн. из них тонн из них 
40 млн. составляет пшеница. 
Почему Россия продает зерно 
1-2 класса за границу, а у себя 
оставляет пшеницу 4-5 класса 
(фуражное зерно)?

Известно, что зерно, ко-
торое мы вывозим в Турцию, 
используется только для того, 
чтобы производить высоко-
качественную муку, а Турция 
по всему миру в дальнейшем 
выступает как крупнейший 
поставщик муки по всем 
миру. Почему Россия этого не 
делает?

Потому что налоговые 
законы такие, что нам не 

Ингушские богословы и 
старейшины обратились к 
президенту Владимиру Пу-
тину с просьбой освободить 
ингушских оппозиционных 
активистов Бараха Чемурзи-
ева, Мусу Мальсагова, Мал-
сага Ужахова, Зарифу Сау-
тиеву, Багаутдина Хаутиева, 
Ахмеда Барахоева и Ислама 
Нальгиева, которых судят 
по обвинению в организа-
ции беспорядков и насилия 
над полицейскими во время 
протестов в Магасе в 2019 
году против чечено-ингуш-
ского соглашения об адми-
нистративной границе. Семи 
фигурантам грозят сроки за-
ключения от шести до деся-
ти лет. Тем временем в деле 
о протестах появился новый 
обвиняемый.

Ингушские богословы 
и старейшины опубликова-
ли обращение к президенту 
Владимиру Путину с прось-
бой содействовать прекраще-
нию уголовного преследова-
ния активистов, обвиняемых 
в насилии по отношению к 
полиции на митингах в Ма-
гасе в 2019 году и в создании 
экстремистского сообще-
ства.

Авторы полагают, что все 
фигуранты - «богобоязнен-
ные мусульмане и законо-
послушные граждане», а их 
действия были продиктова-
ны требованием «справедли-
вости законности и правопо-
рядка».

Предварительные слуша-
ния по делу семи активистов 
прошли 24 ноября в Кисло-
водске, однако уже принято 
решение о переносе процес-
са в соседние Ессентуки, хотя 
слушаться дело будет тем же 
составом суда. «Возможно, 
это связано с тем, что в ес-
сентукском суде клетка для 
заключенных вместитель-
нее», - предположил участву-
ющий в деле адвокат Билан 
Зугаев. Сейчас фигуранты 

ПУТИН УВЕРЕН, ЧТО НА КАВКАЗЕ 
«МНОГО КРУТЫХ ПАРНЕЙ»

щероссийского масштаба в 
нашей республике были про-
игнорированы. Незаконными 
действиями представителей 
законодательной и исполни-
тельной власти республики, 
все имущество бывших кол-

хозов и совхозов и земли сель-
скохозяйственного назначения 
оказались в руках бывших и 
действующих чиновников, 
депутатов Парламента, Прави-
тельства а также их родствен-
ников. В Законе от 14 мая 2004 
года N 17-РЗ, «Об особенно-
стях регулирования земель-
ных отношений а РСО-Ала-
ния» изданным Парламентом 
Республики Северная Осети-
я-Алания, и утвержденном 
Президентом РСО-Алания 
Дзасоховым А. С., не устанав-
ливаются случаи предоставле-
ния гражданам в общую до-
левую собственность земель, 
используемых сельскохозяй-
ственными организациями на 
праве постоянного бессрочно-
го пользования. В п. 2 ст. 12 
Закона «Об особенностях ре-
гулирования земельных отно-
шений в РСО-Алания» уста-
новлено, что в РСО-Алания 
приватизация и предоставле-
ние в собственность земель 
сельскохозяйственного назна-
чения, находящихся в государ-
ственной или муниципальной 
собственности, осуществляет-
ся через 49 лет со дня вступле-
ния в силу настоящего Закона, 
то есть в 2053 г. Совершенно 
очевидным является тот факт, 
что региональные власти во-
преки нормам федерального 

законодательства, умышленно 
ограничивают приватизацию 
земель сельскохозяйственного 
назначения.

Установленный в п. 2 ст. 
12 Закона «Об особенностях 
регулирования земельных 
отношений в РСО-Алания», 
срок начала приватизации 
при судебном рассмотрении 
является ограничивающим 
конституционные права граж-
дан. Собственность граждан 
на земельные участки из зе-
мель сельскохозяйственно-
го назначения на основании 
республиканского законода-
тельства была ограничена, и 
на момент принятия Закона 
«Об особенностях регулиро-

вания земельных отношений 
в РСО-Алания» указанные 
отношения собственности не 
возникали. Вышеназванный 
республиканский Закон, уста-
новивший момент начала при-
ватизации, вступил в действие 
с 1 июля 2004 г. (ст. 20), тем не 
менее, приватизация земель 
сельскохозяйственного назна-
чения в соответствии с Феде-
ральным законом «Об обороте 
земель сельскохозяйственного 
назначения» в республике с 
1 января 2004 г. не началась. 
Кроме того, положения ст. 
20 республиканского Закона 
фактически ограничивают 
права граждан и юридических 
лиц на получение земельных 
участков в собственность бес-
платно и за плату по основа-
ниям, предусмотренным в ст. 
10 Федерального закона «Об 
обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения».

Таким образом, ст. 20 За-
кона «Об особенностях ре-
гулирования земельных от-
ношений в РСО-Алания», 
принятая в соответствии с п. 
4 ст. 1 Федерального закона 
«Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения», 
и отражающая полномочия 
РСО-Алания по определению 
момента начала приватизации 
земельных участков из земель 

содержатся в пятигорском 
изоляторе «Белый лебедь», 
в ноябре им на полгода про-
длили срок содержания под 
стражей.

Беспорядки, о которых 
говорится в деле, произошли 
во время акций протеста, 
организованных ингушской 
оппозицией в конце 2018 и 
начале 2019 года против до-
стигнутого ранее соглаше-
ния об административной 
границей между Чечней и 
Ингушетией. Документ под-
писали тогдашние главы ре-
спублик Юнус-Бек Евкуров 
и Рамзан Кадыров. Ингуше-
тия получила от Чечни часть 
Надтеречного района, взамен 
передав территорию в Мал-
гобекском районе и участок 
Сунженского района. 26 и 
27 марта 2019 года в Мага-
се прошел согласованный 
митинг. Когда отведенное 
время закончилось, часть ма-
нифестантов решили остать-
ся на площади бессрочно. 
Их попытались вытеснить 
бойцы Росгвардии, во время 
потасовки в ход пошли как 
полицейские дубинки, так и 
палки, камни и стулья. След-
ствие пришло к выводу, что 
все выступления оппозиции 
были спланированы активи-
стами и имели цель деста-
билизировать обществен-
но-политическую ситуацию 
в Ингушетии. Главным моти-
вом обвинение считает «не-
приязнь» оппозиционеров 
к тогдашнему главе респу-
блики Юнус-Беку Евкурову. 
Господин Евкуров позднее 
объявил о своей досрочной 
отставке, назвав одной из 
ее причин «разлад с обще-
ством».

Сотрудники главного 
управления СКР по СКФО 
сначала обвинили участни-
ков столкновения с полици-
ей в применении насилия к 
представителям власти (ст. 

Окончание на стр.2)

Окончание на стр.2)

сельскохозяйственного назна-
чения создает преграды для 
реализации положений феде-
рального закона. Данная нор-
ма создает правовые препят-
ствия для осуществления прав 
физических и юридических 
лиц на получение и приобре-
тение земельного участка в 
собственность, в соответствии 
со ст. 10 Федерального закона 
«Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» 
и практически нивелирует га-
рантированное вышеназван-
ным Законом право получения 
гражданами в общую долевую 
собственность земель сельско-
хозяйственного назначения.

К сожалению, на данный 
момент, Северная Осетия-А-
лания - это одна из наиболее 
коррумпированных респу-
блик на Северном Кавказе. 
Закрепленное в Конституции 
право граждан иметь част-
ную собственность на землю 
стало фикцией. Совершенно 
очевидным является тот факт, 
что принимая данный закон, 
прикрываясь при этом малозе-
мельностью нашей республи-
ки, чиновники создали опре-
деленный рычаг, благодаря 
которому беспрепятственно 
раздают государственные и 
муниципальные земли, меж-
ду собой и своими людьми за 
символическую плату и хоро-
шие связи.

Программы по развитию 
сельского хозяйства и села – не 
реализуются. Аграрные день-
ги оседают в карманах при-
ближенных к власти людей. 
Сельское хозяйство никому не 
нужно. Сельчане давно забыли 
о доходности отрасли. Аграр-
ная политика власти отбила 
у народа желание работать. 
Республика Северная Осетия 
ничего не выращивает кроме 
кукурузы. Они превратили 
Осети в отсталую аграрную 
провинцию. Нет ответствен-
ности за неудачи, обнищание 
населения. Заработная плата 
фермеров – 10 тысяч рублей. 
Одна химии на полях. Мыши 
исчезли. Жаворонок не слыш-
но и не видно, только вороны.

На сегодняшний день, жи-
тели сельских районов, быв-
шие работники колхозов и 
совхозов абсолютно никак не 
защищены со стороны госу-
дарства. Работников сельско-
го хозяйства лишили работы, 
люди имеют огромные долги 
за коммунальные услуги, а 

Руководитель Рабочей группы «Развитие сельских 
территорий» Высшего Совета ПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

Мельниченко В. А. и А. Сидаков

НОВО-ОГАРЕВО, 2 ноября. /ТАСС/. Президент России 
Владимир Путин считает, что на Северном Кавказе есть «мно-
го крутых парней». Такое мнение он выразил в понедельник во 
время общения по видеосвязи с участниками общероссийско-
го конкурса для школьников «Большая перемена».

Один из участников «Большой перемены», житель Даге-
стана, рассказал главе государства о своих достижениях и за-
метил, что во время конкурса познакомился с большим коли-
чеством интересных людей.

«Ты сказал о том, что ты познакомился здесь с крутыми 
парнями - на Кавказе много крутых парней, - ответил прези-
дент. - И наверняка ты будешь одним из них, желаю тебе уда-
чи». Российский лидер также поздравил юношу с днем рожде-
ния, предложив другим участникам поаплодировать ему.

При этом Путин добавил, что весь Северный Кавказ - 
«очень интересные места, очень красивые традиции, замеча-
тельные маршруты». «Это то, чем может гордиться вся наша 
страна», - уверен он.

ПРЕЗИДЕНТ ОТМЕТИЛ, ЧТО ВЕСЬ 
СЕВЕРНЫЙ КАВКАЗ - «ОЧЕНЬ ИНТЕРЕСНЫЕ 

МЕСТА, ОЧЕНЬ КРАСИВЫЕ ТРАДИЦИИ, 
ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЕ МАРШРУТЫ»

ИНГУШСКИЕ БОГОСЛОВЫ 
ПОПРОСИЛИ ЗА АКТИВИСТОВ

СУД НАД ОРГАНИЗАТОРАМИ ПРОТЕСТНЫХ 
МИТИНГОВ В МАГАСЕ СОПРОВОЖДАЕТСЯ 

НОВЫМИ ЗАДЕРЖАНИЯМИ

«Десятки тысяч колхозни-
ков, работавших в сфере про-
изводства сельскохозяйствен-
ной продукции в Республике 
Северная Осетия-Алания, в 
результате противозаконных 
действий должностных лиц 
потеряли сотни тысяч пахот-
ных гектаров и фактически 
остались без работы и без 
средств к существованию.

В результате нарушения 
законодательства, без прове-
дения собраний пайщиков, по 
одной схеме, была проведена 
процедура банкротства колхозов, а имущество (пахотные зем-
ли, сельскохозяйственная техника) были переданы посторон-
ним лицам.

В результате сегодня, согласно обращению, пахотные зем-
ли Республики Северная Осетия-Алания используются под 
посев кукурузы на зерно в целях дальнейшего производства 
этилового спирта. При этом не соблюдается культура севообо-
рота, в целях повышение урожайности бесконтрольно исполь-
зуется химические удобрения, что приводит к загрязнению и 
истощению земель.

Согласно положениям Земельного кодекса Российской Фе-
дерации, сельскохозяйственные угодья подлежат особой охра-
не. Охрана земель представляет собой деятельность органов 
государственной власти, органов местного самоуправления, 
направленную на сохранение земли как важнейшего компо-
нента окружающей среды и природного ресурса.

РОССИЙСКАЯ 
ОБЪЕДИНЕННАЯ

ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
«ЯБЛОКО»

на ХX СЪЕЗДЕ 27 декабря 2017 года приняла
ПОСТАНОВЛЕНИЕ О ЗАКОННОСТИ 

ЛИКВИДАЦИИ КОЛХОЗОВ В СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ. 
По инициативе инициативных группы трудовых 

коллективов Северной Осетии Партия «ЯБЛОКО» 
обратилась к президенту России. В документе 

подписанном, председателем партии Э.Э. Слабуновой,
в частности обращалось внимание президента России 

на следующие проблемы:

выгодно это производить. 
Получается что государство 

создает рабочие места тур-
кам, а свои граждане ока-

зываются безработными и 
находятся в поисках работы 

по всему миру. Вывозится 
из России пшеница высшего 

сорта, а покупается кормо-
вая. Из этой муки мы вы-
нуждены печь хлеб. Вот и 
все импортозамещение. Из 
фуражей пшеницы можно 
получить только комбикорм 
для скота и кур.

В России дефицит молока 
20 миллионов тонн. Уничто-
жено племенное стадо. Нам 
бы лучше корма производить, 
да скотину разводить. Но из-
менить положение никто не 
пытается, потому что сами 
власть предержащие обычный 
хлеб не покупают в хлебном 
магазине. Даже бродячие со-
баки не едят этот хлеб. Зара-
ботная плата фермеров – 10 
тыс. рублей, пенсия в деревнях 
8-9 тыс. рублей.

Фермерство и малый, средний бизнес по всей стране задушены агрохолдингами, 
принадлежащими узкому круг лиц, входящих во властные структуры и приближенным к ним

СОРО РОДП «Яблоко»  
обратилось в АМСУ При-
городного района Северной 
Осетии и прокуратуру Се-
верной Осетии с просьбой 
разобраться в ситуации по 
вопросу купли-продажи 
двухэтажного здания, распо-
ложенного по адресу: 363106, 
Р о с с и я , 
Республи-
ка Север-
ная Осети-
я-Алания, 
Пригород-
ный рай-
он, Тар-
с к о г о 
сельского 
п о с е л е -
ние, ул. Ленина, 17. 

По утверждениям мест-
ных жителей, обратившимся 
в региональное отделение 
партии «Яблоко» указанное 
здание ранее находилось в 
собственности АМС МО 
Пригородного района 
РСО-Алания. 

По словам местных жи-
телей, в результате коммер-
ческой сделки официальные 
органы власти – Тарское 
сельское поселение Приго-
родного района РСО-Ала-
ния и отделение МВД по 
РСО-Алания в с. Тарское 
– вынуждены были раз-
меститься и осуществлять  
свою деятельность в особня-
ке, находящимся в частном 
владении и выплачивают 
арендную плату владельцу 
здания.

«Яблоко» рассчитывает, 
что органы государственной 
власти дадут правовую оцен-
ку этому факту и предоставят 
СОРО РОДП «ЯБЛОКО» 
соответствующую информа-

цию.
На момент публикации 

этой статьи, на запрос реги-
онального отделения партии 
«Яблоко» поступил ответ 
АМСУ Пригородного района 
РСО-Алания.

Глава администра-
ции Пригородного района 

РСО-Алания Руслан Есиев 
предоставил детали пере-
хода права на недвижимое 
имущество (здания) колхоза 
СПК им. К.Хетагурова. По 
утверждению Руслана Еси-
ева «вышеуказанное здание 
было приобретено в соб-
ственность через аукцион, 
проводимый конкурсным 
управляющим колхоза СПК 
им. К. Хетагурова. Право 
собственности в мае 2011 
года на данный объект воз-
никло у Кочиева А.И.».

Руслан Есиев сообщает: 
«Здание колхоза СПК им. К. 
Хетагурова в собственности 
администрации Пригородно-
го района не находилось». 

Партия «Яблоко» ожидает 
официального ответа Про-
куратуры Северной Осетии 
по вопросу перехода права 
на недвижимое имущество 
(здания) колхоза СПК им. К. 
Хетагурова и ознакомит о 
развитии ситуации в следу-
ющих номерах газеты «Мир 
Кавказу».

ОБРАЩЕНИЕ СОРО РОДП 
«ЯБЛОКО» В АМСУ 

ПРИГОРОДНОГО РАЙОНА 
СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ
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ЮРИЙ ЧАЙКА И ВЯЧЕСЛАВ 
БИТАРОВ ОБСУДИЛИ ВОПРОСЫ 
РАЗВИТИЯ СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ(Окончание. Начало на стр.1)

КРЕМЛЬ РЕШИЛ ОБЪЕДИНИТЬ 
«СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ» 

С МАЛЫМИ ПАРТИЯМИ

ДЕВЯТЬ ВОПРОСОВ К ФАС ПОСЛЕ АРТЕМЬЕВАИНГУШСКИЕ БОГОСЛОВЫ 
ПОПРОСИЛИ ЗА АКТИВИСТОВ

318 УК РФ), а затем возбуди-
ли новое дело по более тяж-
кой ст. 282. 1 (создание экс-
тремистского сообщества). 
В качестве организаторов по 
делу проходят Барах Чемур-
зиев, Малсаг Ужахов и Муса 
Мальсагов, которым грозит 
до десяти лет заключения. 
Зарифа Саутиева, Багаут-
дин Хаутиев, Ахмед Бара-
хоев и Ислам Нальгиев как 
участники экстремистского 
сообщества могут получить 
до шести лет лишения сво-
боды. Обвинение бывшему 
главе МВД Ингушетии (в 
2002–2003 годах) Ахмеду 
Погорову по тем же статьям 
предъявлено заочно, так как 
он скрывается.

В Верховном суде Рос-
сии, где решали вопрос под-
судности, сочли, что в Ингу-
шетии на судей может быть 
оказано давление. В то же 
время защите удалось убе-
дить суд в проведении про-
цесса в открытом режиме, 
хотя сторона обвинения на-
стаивала на обратном. «Бу-
дут закрыты лишь отдель-
ные заседания, в которых 
будут принимать участие 
засекреченные свидетели», 
- уточнил господин Зугаев. 
Кроме того, удовлетворены 
ходатайства защиты о прове-
дении аудио- и видеозаписей 
заседаний и истребовании 
доказательств следствия, 
важных с точки зрения за-
щиты, но отсутствующих в 

материалах дел. Обвинения 
адвокат Зугаев считает «на-
думанными»: по его сло-
вам, подзащитные «как об-
щественные деятели лишь 
принимали участие в санк-
ционированном митинге, а 
затем, когда ситуация вышла 
из-под контроля, пытались 
удержать протестующих от 
правонарушений».

Всего по делам о беспо-
рядках в Ингушетии в 2019 
году проходит более 40 че-
ловек. 25 приговоров уже 
вступили в силу. Задержания 
продолжаются - в частности, 
26 ноября в СИЗО Нальчика 
был доставлен задержанный 
в Магасе по делу о беспоряд-
ках Магомед-Башир Оздоев, 
ему предъявлено обвинение 
в применении насилия, опас-
ного для жизни и здоровья, в 
отношении представителя 
власти (ст. 318 ч. 2 УК РФ). 
18 ноября перед началом 
слушаний в Кисловодске ин-
гушский активист Магомед 
Хазбиев попытался собрать 
граждан на «прогулку» в 
знак протеста против уго-
ловного преследования семи 
активистов. Однако сам он 
был задержан и привлечен 
к административной ответ-
ственности за организацию 
несанкционированного ме-
роприятия, а шествие не со-
стоялось, поскольку на его 
предполагаемом маршруте 
дежурили наряды полиции.

Муса Мурадов
«Коммерсантъ» №219/П

Администрация прези-
дента планирует объединить 
«Справедливую Россию» 
(СР) с малыми партиями, в 
частности, «Родиной» и «За 
правду». Цель этого объеди-
нения состоит в «утилиза-
ции» небольших партийных 
проектов, сообщают «Ведо-
мости» со ссылкой на источ-
ники в Кремле.

Объединительный съезд 
«Справедливой России», 
«Родины» и партии «За прав-
ду» может состояться уже в 
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декабре текущего года. Также 
Кремль ведет переговоры по 
поводу объединения с «Па-
триотами России» и Россий-
ской партией пенсионеров 
за справедливость. При этом 
глава президиума «Родины» 
Марина Костычева заявила, 
что партия не собирается ни 
с кем объединяться.

Напомним, что партия 
«За правду» была создана в 
2020 году, а ее лидером яв-
ляется писатель Захар При-
лепин.

Обсуждены вопросы со-
циально-экономического и 
общественно-политического 
развития субъекта, в частно-
сти касающиеся выполнения 
поручений Президента Рос-
сии и реализации приоритет-
ных национальных проектов.

В том числе, речь шла о 
недавнем изменении переч-
ня мероприятий социаль-
но-экономического развития 
Северной Осетии, рассчи-
танных до 2025 года. Он до-
полнился 38 новыми проек-
тами, все они запланированы 
в Беслане.

В их числе – строитель-
ство подстанции скорой по-
мощи при республиканской 
клинической больнице, дет-

ских садов, школ и учрежде-
ний дополнительного обра-
зования, ремонт спортивного 
стадиона на две тысячи мест, 
благоустройство парка, ре-
конструкция домов культу-
ры, творческих центров, ав-
тодорог и объектов ЖКХ.

Кроме того, в список до-
бавлены мероприятия по со-
циальной защите граждан. 
Так, для пострадавших в 
теракте 2004 года предусмо-
трена ежегодная материаль-
ная помощь на медицинскую 
реабилитацию и санатор-
но-курортное лечение.

Отдельно рассмотрены 
санитарно-эпидемиологи-
ческая ситуация в регионе и 
меры по ее стабилизации.

Игорь Артемьев поки-
нул ФАС. Человек честный, 
независимый, умный и про-
фессиональный. Он никогда 
не вписывался в коррупци-
онные схемы, не примыкал к 
кланам, не прислуживал до-
ходным бизнес-группиров-
кам – нефтегазовым, строи-
тельным, лесным… 

А тут еще доходы падают 
вместе с ценами на сырье – 
олигархам нужны «команд-
ные высоты», и независимые 
антимонопольные и антикар-
тельные регуляторы сильно 
мешают. Вот они и добились 
своего – заменили независи-
мого и самостоятельного ру-
ководителя ФАС.

Игорь Артемьев на XXI 
съезде партии «Яблоко», 
2019 год

Игорь Артемьев на XXI 
съезде партии «Яблоко», 
2019 год

Игорь Артемьев 16 лет 
возглавлял Федеральную 
антимонопольную службу. 
Он создал сильную и про-
фессиональную команду 
управленцев. Результаты их 
работы за эти годы хорошо 
известны. Принято четыре 
антимонопольных пакета, 
национальный план по раз-
витию конкуренции, создана 
система госзакупок, ежегод-
ная экономия от использова-
ния которой оценивается не 
менее чем в 1 трлн рублей. 
Малый и средний бизнес 
получил напрямую через 
эту систему более 2,5 трлн 
рублей.

При Артемьеве ФАС за-
щитила десятки тысяч ма-
лых и средних компаний от 
поглощения и разрушения 
монополиями. Вместо кор-

рупционных схем в стране 
развивалась биржевая тор-
говля – нефтью, товарами 
химической промышленно-
сти, лесом. Был остановлен 
рост коммунальных тарифов 
выше инфляции. В резуль-
тате борьбы с монополиями 
цены на лекарства были сни-
жены в два раза. Методами 
антимонопольной политики 
были стабилизированы цены 
на бензин и нефтепродукты.

ФАС вошла в десятку 
лучших антимонопольных 
служб мира из более чем 160 
подобных структур. И это 
прямая заслуга Артемьева. 
Сейчас в России одно из са-
мых продвинутых антимоно-
польных законодательств в 
мире, по данным Организа-
ции экономического сотруд-
ничества и развития (ОЭСР). 
Ни один орган российского 
правительства в междуна-
родном табеле о рангах не 
стоит так высоко как ФАС.

Кроме того, ФАС не бо-
ялась вести расследования 

доминирования на рынке 
крупнейших мировых мо-
нополий, таких как Google, 
Apple, Microsoft, Booking.
сom. В повестку дня ООН 
были внесены вопросы борь-
бы с монополизмом транс-
национальных корпораций и 
международных картелей.

Кому-то все это мешало.
Почему Артемьев поки-

нул пост руководителя ФАС 
станет ясно уже скоро, когда 
мы получим ответы на следу-
ющие девять вопросов:

1. Останется ли право-
применение антимонополь-
ных мер неизбирательным и 
справедливым?

2. Будет ли реализован 
новый план развития конку-
ренции, который был под-
готовлен ФАС и утвержден 
президентом?

3. Будет ли принят пер-
вый в истории нашей страны 
закон о тарифах: об их содер-
жании, логике, динамике? 
Иначе говоря, будут ли тари-
фы работать для граждан или 

для монополий?
4. Будут ли честными и 

открытыми ежегодные до-
клады ФАС правительству 
РФ о реальном состоянии 
конкуренции в стране?

5. Будут ли честными и 
открытыми государственные 
закупки и продажи госиму-
щества?

6. Будет ли принят пятый 
цифровой антимонопольный 
пакет федеральных законов о 
новых правилах работы с ги-
гантскими цифровыми плат-
формами?

7. Не станем ли мы свиде-
телями того, как монополии бу-
дут с помощью ФАС крушить 
неугодные им компании?

8. Будет ли укрепляться 
госмонополизм или будет 
развиваться свобода пред-
принимательства?

9. При Артемьеве ФАС 
неоднократно штрафовала 
на десятки миллиарды ру-
блей крупные госкомпании. 
Достаточно вспомнить, что 
по искам ФАС наруши-
тели заплатили в бюджет 
больше 20 млрд рублей за 
завышение цен на бензин 
и топливо. И в настоящее 
время ФАС ведет судебные 
процессы против крупней-
ших российских компаний 
на сумму около 2 млрд дол-
ларов. Как говорится, «сле-
дите за делами» – остановят 
их или нет?

Короче говоря, скоро мы 
увидим, что будет происхо-
дить в сфере компетенции 
ФАС, продолжится ли рабо-
та, начатая Артемьевым и 
его командой. Тогда и станет 
ясно, почему Игорь Арте-
мьев ушел из ФАС.

Григорий Явлинский

Президент России Вла-
димир Путин рассказал, что 
19 и 20 октября он провел 
телефонные переговоры с 
азербайджанским лидером 
Ильхамом Алиевым и армян-
ским премьером Николом 
Пашиняном. Мирный дого-
вор мог быть заключен еще в 
те дни. Основным условием 
для Баку было возвращение 
беженцев в город Шуши. 
Однако Ереван не пошел на 
такое решение, что удивило 
Путина.

Пашинян указал, что 
по первоначальному плану 
миротворцы должны были 
размещаться вдоль границы 
бывшей Нагорно-Карабах-
ской автономной области 
(НКАО) и Лачинского кори-
дора. Но Алиев заявил, что 

ПАШИНЯН РАССКАЗАЛ О 
ТЕЛЕФОННЫХ ПЕРЕГОВОРАХ С 

ПУТИНЫМ И АЛИЕВЫМ
Премьер-министр Армении Никол Пашинян рассказал, 

что отказался от прекращения боевых действий в 
Нагорном Карабахе в конце октября из-за невыгодных 

условий
необходимо поставить миро-
творцев по нынешней линии 
соприкосновения, ведь Азер-
байджан не собирается сда-
вать ряд территорий, вклю-
чая Шуши. Пашинян уверен, 
что впоследствии пришлось 
бы идти на дальнейшие 
уступки, открывая дорогу на 
Степанакерт.

Трехстороннее соглаше-
ние было подписано Пути-
ным, Пашиняном и Алиевым 
в ночь с 9 на 10 ноября. Со-
гласно пунктам документа, 
в Нагорный Карабах были 
введены российские миро-
творцы. Москва переброси-
ла в зону деэскалации и во-
енных медиков для помощи 
местному населению, пере-
дает «Царьград».

Автор: Максим Попов

КОГДА ЖЕ ЗЕМЛЯ 
СТАНЕТ НАРОДНОЙ?

(Окончание. Начало на стр.1)
представители молодежи, в 
поисках средств к существо-
ванию, уезжают за пределы 
селений. В связи с этим, со-
циальная обстановка в селах 
накаляется, получается как 
будто людей специально до-
водят до массовых акций про-
теста. Если республиканские 
и федеральные власти не по-
нимают этого, то число акций 
неизбежно будет расти.

Фактически, подобное ха-
латное, безответственное и 
аморальное отношения к лю-
дям со стороны представите-
лей власти в конечном итоге 
приведет к вымиранию села. 
Оно уже началось. Ни для 
кого не секрет, что в сельской 
местности нет нормальных 
условий для существования. 
Нет уличного освещения, до-
рог, разваливаются столовые 
и клубы, рвутся водопроводы 
и теплосети. Дошло до того, 
что у бывших колхозников за-
бирают их дома.

К сожалению, приходится 
констатировать тот факт, что 
идет игнорирование очень 
большого количества сигна-
лов, которые идут в федераль-
ный центр. Кто-то глушит или 
не доводит до главы государ-
ства, а возможно находятся 
какие-то причины для того, 
чтобы отложить это решение.

Власти Северной Осетии 
полностью уверенны в сво-
ей безнаказанности, так как 
закон и право на их стороне. 
Вместо того, чтобы улучшать 
условия жизни людей, кото-
рые их выбрали, как предста-
вителей воли народа, они с 

каждым днем делают их су-
ществование наиболее невы-
носимым.

Экономическая политика, 
проводимая без участия по-
тенциальных собственников, 
ведет к сокращению общего 
ВВП, потенциала и объема 
производственно-хозяйствен-
ной деятельности предприятий 
отечественного сельскохозяй-
ственного производства, числа 
поселков и деревень бывших 
коллективных хозяйств, а так-
же связанных с ними учрежде-
ний социального сектора, т.е. 
сокращения числа школ, дет-
ских садов и т.п.

Именно снижение уров-
ня жизни основного населе-
ния требует от общества и 
его руководства пересмотра 
создавшейся экономической 
политики и наводит на мысль 
о необходимости окончатель-
ной реализации националь-
ной идее России XIX века о 
передаче земли в собствен-
ность народа.

Мировой опыт убедитель-
но доказывает, что наделение 
населения землей и собствен-
ностью подключает к деловой 
и производственной актив-
ности широкий круг новых 
людей, развивает в них дух 
предпринимательства, со-
трудничества и кооперирова-
ния. В этих условиях повыша-
ется уровень общественного 
сознания на уровне дома, села 
или поселка, а с ними значе-
ние и авторитет поселковых и 
муниципальных органов са-
моуправления, а значит и по-
вышение в обществе значения 
реальной демократии.

В Россию готовятся вер-
нуть из Сирии еще почти 
90 детей. Об этом сообщила 
пресс-служба уполномочен-
ного при президенте РФ по 
правам ребенка.

«Сейчас готовы доку-
менты почти на 90 несовер-
шеннолетних граждан РФ», 
- цитирует ТАСС детского 
омбудсмена Анну Кузнецову.

31 ребенок, вывезенный 
из Сирии ранее, 13 ноября, 
уже передан родным в Даге-
стане, Ингушетии, Северной 
Осетии, Карачаево-Черке-
сии, Чечне, а также в Хан-
ты-Мансийском автономном 
округе, уточнила Кузнецова.

«Первая группа детей 
была выписана еще в пят-
ницу на прошлой неделе. 
Другим ребятам потребова-
лось более длительное пре-
бывание в больнице под на-
блюдением врачей. Сегодня 
медики отпустили домой по-

следних двух малышей, они 
уже встретились со своими 
родственниками», - отметила 
детский омбудсмен.

Для вывоза детей задей-
ствованы Воздушно-косми-
ческие силы России.

В Сирии и Ираке остают-
ся тысячи российских граж-
дан. В подавляющем боль-
шинстве это жены боевиков 
экстремистской группировки 
«Исламское государство» и 
их дети. Кавказ.Реалии писал 
о судьбах тех, кто до сих пор 
остается в лагерях для бе-
женцев в ожидании возвра-
щения на родину.

Первый вывозной рейс 
Минобороны с момента на-
чала пандемии коронавиру-
са был в августе. Тогда из 
Сирии в Москву вывезли 26 
детей, которые отправились 
к родственникам в Даге-
стан, Ингушетию и Кабарди-
но-Балкарию.

ИЗ СИРИИ ГОТОВЯТСЯ ВЕРНУТЬ ЕЩЕ 
ОКОЛО 90 РОССИЙСКИХ ДЕТЕЙ

Детский омбудсмен Анна Кузнецова в Северной Осетии

У депутата совета Ей-
ского района Краснодар-
ского края Александра Ко-
ровайного прошёл обыск 
по уголовному делу о «не-
желательной организации», 

У депутата от «Яблока» Александра Коровайного прошёл обыск 
Он вызван на допрос  к следователю по делу о «нежелательной организации» 

обыск также прошёл в крас-
нодарском офисе «Эковах-
ты по Северному Кавказу». 
Депутата вызвали в Крас-
нодар на допрос, который 
должен пройти сегодня в 
14.30, вовремя добраться 
на допрос крайне затрудни-
тельно, поскольку дорога на 
общественном транспорте 
из Ейска в региональную 
столицу занимает 5 часов. 

Согласно постановле-
ниям об обысках, они про-
ходят по новому уголовно-
му делу о «нежелательной 
организации» (статья 
284.1 УК) в отношении 
пенсионера Леонида Ма-
лявина. Уголовное дело 
возбудили из-за того, что 6 
августа 2019 года Малявин 
репостнул к себе на стра-
ницу в фейсбуке ссылку 

на новость «Открытых ме-
диа».

Александр Коровайный 
подчеркнул, что почти не-
знаком с Леонидом Маля-
виным, в последний раз де-
путат его видел в 2012 году 
на конференции Краснодар-
ского «Яблока», в котором 
они оба на тот момент со-
стояли.

«Пришли ко мне в 6 утра. 

Я спал. Разбудили и меня, и 
всех моих родственников. 
В том числе маму, которая 
уже больше недели лежит с 
пневмонией. В 6.10 начался 
обыск. Мне не разъяснили 
мои права. Я попытался по-
звонить адвокату Алексан-
дру Бережному. Но в столь 
ранний час не дозвонился 
быстро. Начали обыск без 
адвоката. Когда адвокат вы-

шел на связь и приехал, его 
отказались пустить. Выска-
зывались нелицеприятно о 
нем.

Ко мне первым прибыл 
товарищ Никита Нестерен-
ко, депутат Горсовета. И хотя 
прибыл он уже после начала 
обыска, у него отобрали его 
личный телефон, хотя поста-
новления на личный обыск 
Нестеренко не было.

Обыскивали тщательно, 
например, перебирали и 
прощупывали трусы и бю-
стгальтеры моей сестры, 
бумагу и хлорку в туалете, 
сломали бачок», – рассказал 
об обыске Александр Коро-
вайный.

«А еще выдали повест-
ку на допрос к следовате-
лю в Краснодаре. Прибыть 
я должен сегодня к 14.30. 
Если ехать на обществен-
ном транспорте, то это зай-
мёт 5 часов, плюс дорога по 
самому городу. Но ещё нуж-

но купить билет. Личного 
транспорта у меня нету. 
Кроме велосипеда», – доба-
вил депутат.

Напомним, в июне 
Александра Коровайного 
арестовали на десять су-
ток за участие в митинге 
против путинских попра-
вок в Конституцию. Коро-
вайный был начальником 
штаба Яны Антоновой, 
участвовавшей в сентя-
бре 2020 года в выборах 
в городскую думу Крас-
нодара.

«ЯБЛОКО» ПОТРЕБОВАЛО 
ОТ МИШУСТИНА И КУДРИНА 
ПЕРЕСМОТРЕТЬ ВЫДЕЛЕНИЕ 

СРЕДСТВ НА ПОМОЩЬ СИРИИ
Председатель партии 

«Яблоко» Николай Рыба-
ков направил обращение 
премьер-министру России 
Михаилу Мишустину (pdf) 
и председателю Счетной па-
латы Алексею Кудрину (pdf) 
с требованием пересмотреть 
распределение бюджетных 
расходов на оказание финан-
совой помощи Сирии. 

В среду, 11 ноября, стало 
известно, что Россия выде-
лила более 1 млрд долларов 
на восстановление электро-
сетей, промышленного ком-
плекса Сирии и другие цели.

Николай Рыбаков отмеча-
ет в обращении, что помощь 
Сирии была направлена на 
фоне критической ситуации 
с финансированием россий-
ской системы здравоохране-
ния. В условиях пандемии 
коронавируса, как отмечают 
в партии, в ряде российских 
регионах сложилась крити-
ческая ситуациям с обеспе-
чением оборудованием, ле-
карств, СИЗ и тестов.

Глава «Яблока» также 
напоминает, что, по оценке 
Минфина, суммарный дефи-
цит региональных бюджетов 
к концу года достигнет 700 
млрд рублей, а по состоянию 
на 1 октября суммарный объ-
ем госдолга российских ре-

гионов уже достиг 2,2 трлн 
рублей.

«Считаю невозможным 
в сложившихся условиях 
выделение средств Сирии. 
Органы государственной 
власти России должны, пре-
жде всего, руководствоваться 
интересами граждан России, 
обеспечивать для них высо-
кий уровень жизни», - под-
черкивает Николай Рыбаков.

На фоне происходящего 
Николай Рыбаков требует 
от Михаила Мишустина в 
кратчайшие сроки прове-
сти работу по обобщению 
ситуации в учреждениях 
здравоохранения и перерас-
пределить средства, пред-
усмотренные на помощь Си-
рии, в пользу обеспечения 
помощью российских граж-
дан в условиях пандемии.

От Алексея Кудрина глава 
«Яблока» требует провести 
проверку исполнения закона 
о федеральном бюджете, про-
анализировать соответствие 
расходов на оказание помощи 
Сирии национальным целям 
и стратегическим задачам 
России. И в случае выявления 
нарушений – принять меры 
по предотвращению дальней-
ших нарушений в соответ-
ствие с полномочиями Счет-
ной палаты.
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СЕВЕРО-ОСЕТИНСКИЙ ФИЛИАЛ РУСГИДРО 
ПРОВЕЛ ЭКОЛОГИЧЕСКУЮ АКЦИЮ «ОБЕРЕГАЙ»

РЕКА ЖИЗНИ ИЛИ СМЕРТИ
О экологических пробле-

мах загрязнение реки Терек 
не пишет сегодня только ле-
нивый, но и не писать об этой 
проблеме – нельзя. Недавно с 
докладом «О состоянии и об 
охране окружающей среды 
РФ» выступил Минприроды. 
В докладе был представлен 
список десяти самых гряз-
ных рек. Этот список не ме-
няется в течении последних 
50 лет, название рек разве что 
меняются местами между со-
бой.

Только на территории 
Северной Осетии в реку по-
падает до 72% загрязняющих 
веществ. По данным Росги-
дромета, загрязнение Терека 
начинается еще в высоко-
горных ледниках на терри-
тории, отошедшего Грузии, 
Главного Кавказского хребта 
в Трусовского ущелья. Часть 
водной и околоводной экоси-
стемы располагается в гор-
ных и предгорных районах 
(Грузии – 70 км, Северной 
Осетии – 110 км.) и на приле-
гающих участках равнин Ка-
бардино-Балкарии – 60 км., 
Чечне – 220км. и Дагестану 
– 163км). Терек загрязняется 
уже из Казбегского района 
Грузии, где отсутствует кана-
лизационная система. Там в 
воде фиксируется все больше 
фосфора, железа, органики.

Два года назад по инициа-
тиве представителей научной 
интеллигенции Северной 
Осетии была проведена ис-
следовательская работа, ре-
спубликанским отделением 
«Всероссийское общество 
охраны природы», по изу-
чению химического состава 
воды. В результате прове-
денных выяснили, что есть 
превышения допустимой 
концентрации по разным хи-
мическим элементам. В воде 
в разы превышено содержа-
ние ионов железа, марганца, 
свинца меди и кадмия.

Источник загрязнения 
- спиртопроизводящие за-
воды в Северной Осетии, 
которые находятся на бе-
регу малых рек и сбрасы-
вают туда - в основном без 
разрешения - отходы. В 
горной части республики 
были рекультивированы 
Фиагдонское и Унальское 
хвостохранилища, тем не 
менее и там внизу оста-
лись субстанции, которые 
могут стать при определен-
ных условиях источником 
загрязнения подземных 
вод. Причиной загрязнения 
реки является и отсутствие 
или неудовлетворительное 
состояние очистных со-
оружений республики. В 
Моздокском районе Север-
ной Осетии с 1992 года не 
очищена территория после 
разлива нефтепродуктов. 
До сих пор жители района в 
своих колодцах обнаружи-
вают керосин. Загрязняется 
река и сточными водами, 
ведь ни в одном из северо-
кавказских регионов нет 
очистных сооружений или 
они находятся в неудовлет-
ворительном состоянии.

По словам учёных, встаёт 
вопрос сброса бытовых сто-
ков с устаревших очистных 
сооружений и складирования 
навоза в поймах рек и на тер-
ритории Кабардино-Балкар-
ской республики. Также один 
из главных факторов загряз-
нения реки Терек - горно-ме-
таллургический комплекс, 
представленный Тырнауз-
ским вольфрамово-молибде-
новым комбинатом. В пой-
ме реки Баксан находится 
хвостохранилище, в котором 
сосредоточены вещества до 
пятого класса опасности. 
Другой фактор - нефтепро-
мысловые предприятия Че-
ченской Республики.

Ссылаясь на работы эко-
лога Гайирбека Абдурахма-

нова можно утверждать, что 
число ионов цинка в Тереке 
на территории Дагестана пре-
вышено в 2000 раз. В общей 
сложности за период с 1994 
по 2019 год в дагестанский 
участок реки Терек поступи-
ло более 300 тысяч тонн не-
фтепродуктов. Устье Терека 
всегда имели важное значе-

ние в сельском и рыбном хо-
зяйстве, так как во-первых, 
Терско-Каспийская низмен-
ность является важнейшим 
регионом орошаемого зем-
леделия Дагестана, где на 
нужды ирригации забира-
ется большая часть речного 
стока Терека, а во-вторых, 

здесь сосредоточены не толь-
ко места нагула и зимовки, 
но и происходит размноже-
ние основных промысловых 
рыб и обитание их молоди. 
Исключительную роль За-
падного побережья Каспия в 
экосистеме моря определяют 
богатый биогенный речной 
сток, благоприятные адапта-

ционный, температурный и 
кислородный режимы вод, 
здесь пролегают важнейшие 
миграционные пути рыб, на-
ходятся нагульные пастбища 
осетровых и других видов 
рыб генеративно связанных 
с реками многих республик 
Северного - Кавказа.

У выловленной в тер-
ских водоемах рыбы об-
наружено накопление не-
фтяных углеводородов; 
содержание нефтяных угле-
водородов в тканях рыб 
колеблется в пределах от 
230-385 мг/кг, из которых 
6-40% являются аромати-
ческими. Терек выносит 

на сельскохозяйственные 
поля орошения около 60 ты-
сяч тонн нефтепродуктов. 
При содержании нефтяных 
углеводородов в поливной 
воде происходит угнетение 
роста растений, снижение 
плодородия, уменьшение 
содержания подвижных 

форм микроэлементов. В 
частности, при содержании 
нефтяных углеводородов в 
поливной воде 3 мг/л кон-
центрация подвижного мар-
ганца в верхних горизонтах 
почв уменьшается на 20-
40%. Оценивая суммарный 
ущерб, нанесенный дельте 
Терека, в результате загряз-

нения. В общей сложности 
за 15 лет он составил 7.3 
миллиарда рублей.

Экологическое состояние 
бассейна реки Терек имеет 
важное экономическое зна-
чение для безопасности жиз-
недеятельности населения, 
роста и социального разви-

тия всего Северного Кавказа. 
Потенциал реки Терек имеет 
федеральный статус. Пред-
лагается разработать и реа-
лизовать государственную 
программу «Оздоровление 
бассейна реки Терек». Со-
здать центр поддержки этой 
программы.

Хочется уточнить, у нас 
существует ряд региональ-
ных научно-технические 
центров, которые занимают-
ся экологическими вопро-
сами. Можно для решения 
задач переориентировать 
часть направлений подготов-
ки специалистов на реше-
ние данного вопроса. Про-
фильным кафедрам высших 
учебных заведений, активи-
зировать практическую со-
ставляющую своей деятель-
ности, т.е. от рассуждений о 
том, что плохо и проведения 
бесконечных заседаний пере-
йти к вопросам:

- разработки проектов 
природоохранного законода-
тельства и мер поддержки, 
под конкретную бассейно-
вую задачу;

- подготовки специали-
стов по изучению состояния 
реки Терек и ее притоков;

- проведения инвентари-
зации рыбопропускных соо-
ружений на предмет оценки 
их эффективности по конеч-
ному результату - наличию 
рыб на нерестилищах;

- пересмотра целесоо-
бразности функционирова-
ния многих сотен плотин на 
реке Терек и ее притоков и 
снизить расходы воды для 
орошения и обводнения за 
счет современных водос-
берегающих технологий, 
разработкой которых также 
могут заняться профильные 
кафедры.

Северо-Кавказский ре-
гион, республики входящие 
в его состав, получает все 
преимущества пионеров в 

новых отраслях науки и тех-
ники и берет под себя рынки 
сбыта продукции в новых 
сферах реанимации и рекон-
струкции экосистем реки Те-
рек и ее притоков.

Создать негосударствен-
ную Межрегиональную эко-
логическую организацию 
по спасению реки Терек и 
ее притоков, в которую бу-
дут входить представители 
общественной и научной 
интеллигенции, молодежь. 
Деятельность организации 
будет направлена на:

- определение понятия 
«Экологическая безопас-
ность реки Терек» и ее прито-
ков, как состояние защищен-
ности окружающей среды и 
жизненно важных интере-
сов личности, общества и 
государства от возможного 
негативного воздействия 
хозяйственной и иной дея-
тельности на нее, чрезвычай-
ных ситуаций природного и 
техногенного характера, их 
последствий, а также гаран-
тированность экологических 
прав и законных интересов 
физических и юридических 
лиц;

- создание по периметру 
границ реки Терек и ее при-
токов, экологические груп-
пы, силы быстрого реагиро-
вания, как один из рычагов 
поддержки работы по спасе-
нию реки Терек;

- готовить предложения 
о целевой подготовки специ-
алистов природоохранной 
стражи;

- подготовить предложе-
ния в виде законопроектов 
по запрету использования 
воды реки Терек и ее при-
токов в производственных и 
иных целях;

- проработать и заклю-
чить межрегиональнок со-
глашение по сохранению 
экосистемы реки Терек и 
много других вопросов.

В РОССИИ ОБЯЖУТ КОМПАНИИ ПЛАТИТЬ ЗА 
ЛИКВИДАЦИЮ ЭКОЛОГИЧЕСКОГО ВРЕДА

Владельцев промыш-
ленных предприятий обя-
жут возмещать ущерб за 
нанесенный окружающей 
среде вред. Правительство 
России завершает разработ-
ку соответствующего зако-
нопроекта. Об этом заяви-
ла курирующий экологию 
вице-премьер Виктория 
Абрамченко на совещании с 
президентом России Влади-
миром Путиным. Ее слова 

публикует газета «Ведомо-
сти».

В случае принятия за-
кона юридические лица, их 
учредители и индивидуаль-
ные предприниматели будут 
нести ответственность за 
ликвидацию экологического 
ущерба после вывода из экс-
плуатации или консервации 
объектов, которые оказывали 
негативное воздействие на 
окружающую среду, или при 
ликвидации или банкротстве 
их собственников.

«Мы исходили из необхо-
димости закрыть лазейку для 
собственников предприятий, 
чтобы они не бросали такие 
промышленные площадки, 
на которых имеются нако-
пленный вред окружающей 
среде», - пояснила вице-пре-
мьер в ходе совещании по 
поводу ликвидации вреда 
окружающей среде в горо-

де Усолье-Сибирском. По ее 
словам, законопроект будет 
внесен в правительство до 
конца года.

Кроме того, в законо-
проекте предусматривается 
жесткий порядок исключе-
ния предприятий из государ-
ственного реестра опасных 
предприятий. Для этого по-
требуется заключения об от-
сутствии накопленного вреда 
окружающей среде в резуль-
тате действия конкретного 
предприятия, выданное Рос-
природнадзором. Также про-
мышленным предприятиям 
будет запрещено разделять 
до ликвидации вреда окру-
жающей среде.

«Усольехимпром» - пред-
приятие по производству 
хлора и других химических 
веществ, которое было при-
знано банкротом в 2017 году. 
Вся производственная дея-

тельность на промплощадке 
«Усольехимпрома», где на-
ходится крупный очаг ртут-
ного загрязнения, была пре-
кращена в 2010 году. Почва, 
грунтовые и подземные воды 
на территории предприятия 
пропитаны токсичными за-
грязняющими веществами и 
тяжелыми металлами.

Как сообщал в августе 
врио губернатора региона 
Игорь Кобзев, ликвидация 
очага экологического бед-
ствия на площадке «Усолье-
химпрома» в Усолье-Сибир-
ском, Иркутская область, 
пройдет за счет националь-
ного проекта «Экология». 
Ликвидацию загрязнения 
планируется провести до 
2024 года, однако объем 
средств, который потребует-
ся на проведение мероприя-
тий, пока неизвестен и будет 
исчисляться «миллиардами».

Северо-Осетинский фи-
лиал РусГидро провел фе-
деральную благотворитель-
ную экологическую акцию 
«оБЕРЕГАй». Сотрудники 
компании совместно с пред-
ставителями эколого-просве-
тительского центра «Барс», 
студентами психолого-педа-
гогического и физико-техни-
ческого факультетов СОГУ, 
студенческого экологическо-
го клуба «Виола», спасате-
лями-добровольцами Все-
российского студенческого 
корпуса спасателей очистили 
от бытового мусора берега 
реки Гизельдон в селении 
Кобань. Волонтеры собрали 
и вывезли на свалку более 
120 мешков бытового мусора. 
Во время мероприятия также 
прошли конкурсы и квесты, 
по итогам которых победи-
тели получили памятные 
призы, все участники эколо-
гической акции «оБЕРЕГАй» 
были отмечены грамотами. 

По словам Мадины Сла-
новой, руководителя эколо-
го-просветительского центра 
«Барс», к проблеме загрязне-
ния природы бытовым мусо-
ром необходимо подходить 
комплексно. «Во время убор-
ки начинаешь задумываться 
над тем, почему проблема с 
мусором на природе продол-
жает существовать. Почему 
люди не задумываются ни о 
сохранности красоты этих 
мест, ни об экологии? На-

верное, этот феномен надо 
разбирать с психологами. И 
когда мы поймем мотивы и 
логику мыслей этих людей, 
мы сможем что-то изме-
нить. Нам всем предстоит 
воспитать новое поколение, 
общество, которое не будет 
вынуждено восстанавливать 
утраченные природные ре-
сурсы», - отметила она.

Уже не первый год ком-
пания РусГидро привлекает 
к участию в акции будущих 
педагогов. Именно они в 
своей работе смогут донести 
до учеников необходимость 
сохранять природу, исполь-
зуя ее ресурсы без вреда для 
экологии.

«оБЕРЕГАй» ежегодная 
федеральная акция, которая 
стартовала в 2005 году. Акция 
направлена на очистку при-
легающих территорий рек и 
водоёмов от бытового мусо-
ра, благоустройство пляжей 
и набережных, в том числе 
посадку цветов и деревьев 
при участии корпоративных 
волонтёров РусГидро, пред-
ставителей муниципальных 
образований, СМИ, активи-
стов общественных органи-
заций, воспитанников дет-
ских домов, школьников, 
студентов вузов и средних 
учебных заведений, экологи-
чески ориентированных дет-
ских организаций. За период 
проведения акции силами 
40 000 участников вывезе-

но более 2 000 тонн мусора. 
Подробная информация и ус-
ловия участия – на специаль-
ном сайте проекта по адресу 
http://oberegai.rushydro.ru/

Помимо экологической 
акции «оБЕРЕГАй» РусГи-
дро реализует в Республике 
Северная Осетия (Алания) 
еще несколько экологических 
проектов. В 2012 году на тер-
ритории Северо-Осетинского 
государственного природ-
ного заповедника в Цейском 
ущелье были оборудованы 
две экологические тропы: «К 
водопадам Шагацикомдон» и 
«К Цейскому леднику». При 
поддержке филиала в 2014 
году сотрудникам Беканского 
прудового хозяйства было пе-
редано зерно для подкормки 
лебедей, гусей и уток, кото-
рые слетаются с юга России и 
акватории Каспийского моря. 
В январе 2016 года при уча-
стии РусГидро был построен 
вольер для увеличения в ре-
спублике популяции зубров, 
которое ведется под патрона-
жем WWF. В июле 2018 года 
на территории национально-
го парка «Алания» состоял-
ся выпуск редкого леопарда 
(кавказского барса). В дикую 
природу были выпущены 
сразу две неродственные осо-
би: самец (Эльбрус) и самка 
(Волна), выращенные в Цен-
тре разведения леопардов в 
Сочи.

facebook

Как известно, советы ста-
рейшин играли важную роль 
в традиционном кавказском 
обществе. Входившие в их со-
став умудренные жизненным 
опытом старцы регулировали 
широкий круг проблем: споры 
между отдельными семьями, 
селениями и обществами, при-
мирение кровников, семейные 
проблемы, воспитание под-
растающего поколения, под-

Здравствуйте дорогие 
читатели и подписчики! Как 
известно на Северном Кав-
казе проживает множество 
народов, однако некоторые 
из них очень сильно асси-
милируются с русскими. 
Кто эти народы и к чему 
приводит обрусение об этом 
мы сегодня с вами и погово-
рим.

Языковая ассимиляция 
характерна для многих на-
родов мира, в том числе и 
для России. В России благо-
даря ассимиляции русский 
народ стал самым много-
численным, не малую роль 
в этом сыграла и политика 
русификации, которая про-
водилось в царское время. 
Как правило, русификация 
происходила двумя спосо-
бами: обращением в право-
славие и заменой родного 
языка на русский. В резуль-
тате русификации были ас-
симилированы: марийцы, 
мордва, коми, карелы, бул-
гары, ижоры, некоторые та-
тары, народы Сибири и т.д. 
После присоединения Се-
верного Кавказа территория 
была поделена на русскоя-
зычные казачьи области и 
губернии, таким образом, 
была попытка русифициро-
вать кавказские народы. Но 
многовековой традицион-
ный уклад горцев и ислам 
оказывали успешное сопро-
тивление русификации.

Советская власть в от-
личии от Царской России 
выделила многим народам - 
национальные автономии и 
республики, именно в этот 
период и были образованы 
современные северокавказ-
ские республики. Совет-
ское руководство старалось 
сохранить языки малых 
народов, так было созда-
но множество алфавитов, 
которые основывались на 
кириллице. Таким образом, 
советский период от при-
нудительной русификации 
отказались, но на его месте 
появилась иная форма асси-
миляции – обрусение.

В отличии от русифика-
ции, процесс обрусения за-

КАКИЕ НАРОДЫ СЕВЕРНОГО 
КАВКАЗА МОГУТ ПОЛНОСТЬЮ 

ОБРУСЕТЬ?
ключается в том, что малые 
народы принимают русский 
язык и культуру ни при-
нужденно, а по своей воли. 
Добровольное обрусение 
привело к тому, что процесс 
ассимиляции среди малых 
народов стал происходить 
ещё сильнее, чем при поли-
тике русификации. В итоге 

на протяжении всего ХХ 
века процесс обрусения за-
тронул и народы Северного 
Кавказа. Но обрусение на 
Кавказе идет не равномер-
но, на одни народы асси-
миляции распространяется 
сильно, а на другие очень 
слабо.

Итак, давайте рассмо-
трим те народы Северного 
Кавказа, которые больше 
всего подвержены обрусе-
нию:

Армяне
Являясь пришлым наро-

дом сегодня, армяне име-
ют огромную численность 
населения на территории 
Северного Кавказа, где со-
гласно переписи населения 
2010 года их насчитывается 
– 465 тыс. человек, однако 
не официальные источни-
ки указывают цифру 800 
тыс. человек. Армянская 
диаспора хорошо представ-
лена на Черноморском по-
бережье Краснодарского 

края и в районе Кавказских 
Минеральных Вод Став-
ропольского края, также 
проживают в северокав-
казских республиках. Но 
особенность этого народа 
заключается в том, что мно-
гие армяне не знают своего 
родного языка и культуры, 
и даже меняют окончания в 

своей фамилии, тем самым 
показывая яркий пример 
обрусения. По этим при-
чинам многие жителя Ар-
мении считают российских 
армян – русскими.

Осетины
В России насчитывает-

ся около 528 тыс. осетин, 
из них 460 тыс. проживают 
в Северной Осетии. Осети-
ны относятся к ираноязыч-
ному народу и считаются 
потомками древних алан, 
подавляюще большинство 
населения исповедуют пра-
вославие, также ни мало 
среди них и мусульман. 
Осетины были одним из са-
мых первых народов Север-
ного Кавказа, которые до-
бровольно вошли в состав 
России ещё в 1774 год. В 
Царское время Осетия была 
важна для России как един-
ственная контролирующая 
стратегически важные пе-
ревалы в Закавказье, да и 
сами осетины были заин-

тересованы русскими, так 
как те тоже были христи-
анами и боялись усиления 
мусульманской Турции. По-
сле окончания Кавказской 
войны Владикавказ стал 
центром Терского казачьего 
войска, именно с этого мо-
мента многие осетины ста-
ли ассимилироваться с рус-

ским народом. 
Процесс обрусе-
ния осетин про-
должился как в 
советский пери-
од так и в новой 
России, в итоге 
сегодня около 
100 тыс. осе-
тин не владеют 
своим родным 
языком. Так по 
сообщениям все-
мирной органи-
зации ЮНЕСКО 

осетинский язык относится 
к вымирающему языку.

Черкесы
В прошлом черкесы 

или адыги являлись самым 
многочисленным народом 
Северного Кавказа. Одна-
ко после окончания Кав-
казской войны свыше 90% 
черкесов были, депорти-
ровали в Турцию. В совет-
ский период черкесы были 

искусственно поделены 
на адыгейцев, черкесов и 
кабардинцев, и каждый из 
них стал проживать в трех 
отдельных субъектах. В 
итоге сегодня черкесы про-
живают в Адыгее, частич-
но в Краснодарском крае, 
Карачаево-Черкесии и в 
Кабардино-Балкарии. Об-
щая численность адыгов на 
Северном Кавказе - 718 727 
человек, однако двух реги-
онах они являются нацио-
нальным меньшинством и 
только в Кабардино-Балка-
рии они представлены эт-
ническим большинством. 
Та же упомянутая выше 
ЮНЕСКО также причис-
лило черкесский язык - 
вымирающим. Основной 
причиной исчезновения 
черкесского языка являет-
ся процесс ассимиляции 
адыгов с русским этносом. 
За рубежом черкесы также 
были подвержены ассими-
ляции с местными народа-
ми, в итоге Черкесская ди-
аспора во всем мире стала 
бить тревогу. Для спасения 
своей национальной иден-
тичности черкесская диас-
пора начиная с 90-х годов 
стала активно бороться за 
широкие права своего язы-
ка и культуры. Об истори-
ческой роли Черкесии и её 
крушение в период Кавказ-
ской войны подробно чи-
тайте ЗДЕСЬ.

О том какие народы Се-
верного Кавказа не явля-
ются кавказцами читайте 
ЗДЕСЬ

СОВЕТ СТАРЕЙШИН КАВКАЗА
держание народных обычаев, 
сохранение народной культу-
ры и т.д. И в советское время, 
и в наше дни органы власти 
республик Северного Кавка-
за санкционируют создание 
советов старейшин как обще-
ственных советов.

Более того, общепризна-
но, что советы старейшин 
в современных условиях 
играют важную роль в со-

хранении традиционных для 
Кавказа морально-этических 
норм, что реально препят-
ствует распространению 
экстремистских идеологий 
различного толка.

Можно смело утвер-
ждать, что советы старейшин 
сегодня играют роль одного 
из институтов гражданского 
общества и в качестве та-
ковых востребованы обще-

ственными движениями, в 
том числе правозащитными.

Вполне осознавая это, ме-
жрегиональная правозащит-
ная общественная органи-
зация «Единый Кавказский 
Форум», являющаяся по сути 
объединением правозащит-
ных организаций Северного 
Кавказа, планирует создание 
общественных советов ста-
рейшин во всех субъектах 

Северного Кавказа. Первый 
этап на этом пути – разработ-
ка и принятие Положения об 
общественном управлении 
«Совет старейшин Кавказа» 
при МПОО «Единый Кавказ-
ский Форум» – уже близок 
к завершению. Можно ожи-
дать, что создание «Совета 
старейшин Кавказа» прои-
зойдет не позднее весны на-
ступающего 2021 г.
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КАК СЕЙЧАС ЖИВЕТ ЧЕЧЕНСКАЯ ШКОЛЬНИЦА-
АЛЬБИНОС, ПОРАЗИВШАЯ МИР СВОЕЙ КРАСОТОЙ

ОЗДОЕВ 
ПРОКОММЕНТИРОВАЛ 

РЕЗКИЕ СЛОВА ЧЕРЧЕСОВА 
ОБ ИГРОКАХ СБОРНОЙ

ВЫМИРАНИЕ ПЧЁЛ:
Миллиарды насекомых гибнут каждый 

год, а человечество не понимает 
почему. Что происходит? 

ЖУРНАЛИСТ СПРОВОЦИРОВАЛ ЧЕРЧЕСОВА. 
И ВОТ ПОЧЕМУ

В этой юной чеченской 
красавице, прозванной 
пользователями соцсетей 
Белоснежкой, сошлись 
уникальные особенности. 
Девочка - альбинос, да еще 
и родилась с глазами разно-
го цвета (по-научному на-
зывается гетерохромия). И, 
видимо, первый ее серьез-
ный модельный контракт 
уже не за горами.

Почему так - сейчас рас-
скажем!

Зовут необычную юную 
красавицу Амина Эпенди-
ева. Родом она из чечен-
ского селения Курчалой, 
недавно ставшего городом.

Прославилась Амина 
после короткой фотосес-
сии, кою ей сделала в на-
чале года известная чечен-
ская мастер фотографии 
Амина Арсакова. И теперь 
необычной красотой юной 
чеченки восхищается вся 
планета. Хотя поначалу 
звучали даже голоса: фото, 
мол, ненастоящие, это фо-
тошоп.

Впрочем, сама Амина, 
как и подобает истинной 
дочери чеченского народа, 

ведет себя крайне скромно. 
Соцсетей не имеет, жизни 
своей напоказ не выставля-
ет. Хотя земляки говорят: в 
реальности Амина намного 
красивее, нежели чем на 
любом фото.

Интересно, что из всей 
своей большой семьи Амина 
- единственный альбинос. 
Более того, в самой Чечне 
героиня нашего материала - 
единственный известный че-
ловек с такой особенностью.

Хотя, без сомнения осо-
бый ген этой отличитель-
ной черты есть у многих 
ее родственников. И, не ис-
ключено, что наша героиня 
передаст его потомкам.

Обычно альбиносам в 
детстве приходится непро-
сто: над ними сверстники 
могут шутить из-за нео-
бычной внешности. Но не 
в случае в Аминой. В Чеч-
не дети с ранних лет живут 
в исламе, учатся уважать 
друг друга, невзирая ни ка 
какие особенности внеш-
него вида. Все ведь от Ал-
лаха идет!

Потому у нашей геро-
ини немало друзей, уже 

давно привыкших к 
необычной внешно-
сти своей веселой 
подружки, ее разно-
цветным глазам. А 
когда она куда едет, 
например, в авто-
бусе, то вызывает 
лишь восхищенные 
взгляды земляков. 
Но все равно: более 
пока фотосессий 
Амина не желает. Говорит, 
не хочет нового слишком 
сильного интереса к своей 
персоне.

Родители говорят: де-
вочка о карьере модели не 
мечтает, хочет в будущем 
стать врачом или учите-
лем. Мечтает поступить в 
университет, хорошо вый-
ти замуж, родить на благо 
родной Чечни побольше 
красивых деток.

Но пока амина спокойно 
учится в школе на одни пя-
терки, хотя немного жалу-
ется на зрение (у альбино-
сов часты с ним проблемы 
- с остротой и различением 
цветов). Просто обожает 
кататься на велосипеде и 
подолгу гулять на улицах 

родного Курчалоя, хотя ей 
постоянно нужен солцне-
защитный крем с высоким 
(до 50) фактором защиты.

За ее необычной внеш-
ностью уже начали охоту 
модельные скауты...

Разумеется, Амине из-
за отсутствия меланина 
приходится в жизни порой 
непросто. Например, по-
стоянно нужно носить на 
ярком солнце темные очки. 
Врачи также часто совету-
ют таким необыкновенным 
людям как Амина отращи-
вать длинную челку: чтоб 
волосы закрывали глаза от 
яркого света.

А вы, дорогие друзья, 
что думаете об Амине 
Эпендиевой и ее необыч-
ной внешности?

Мнение читателя 
bobsoccer.ru об интервью 
главного тренера сборной 
России Станислава Черчесо-
ва и он разложил его по пун-
ктам.

Тележурналист Денис 
Казанский просто не знает 
матчасть.

Первый тезис Казанского, 
который задал тон всей кон-
фликтной дискуссии. «Для 
сборной, которая попала в 
1/4 финала, это провал».

Где в матче с Сербией го-
сподин Казанский увидел ту 
сборную образца-2018?

Закончили выступление 
- Акинфеев, Игнашевич, Са-
медов. Из-за травм не было 
Головина, Фернандеса, Смо-
лова, Смольникова. Из-за 
дисквалификации не игра-
ли Зобнин, Кудряшов. Нет 
Кутепова, который сейчас 
даже в Спартаке не попада-
ет в основу. По известным 
причинам не было Дзюбы. 
Газинский давно не в конди-
ции, и это он сам прилюдно 
признал после матча с Севи-
льей.

Итого отсутствовало 12 
игроков участников ЧМ-
2018! Но господин Казан-
ский всего это не заметил, 
наплевав на матчасть и про-
фессионализм, с шашкой 
ринулся в атаку, чтоб зарабо-
тать дешёвый авторитет.

Кто ещё мог помочь 
сборной в этом матче, но 
не смог, из тех кто уже поз-
же привлекался в команду. 
Соболев, Баринов - травми-
рованы. Шунин, который 
в предыдущих матчах тур-
нира был первым номером 
- заболел. Семёнов, основ-
ной защитник в отборе на 
ЧЕ - дисквалифицирован. У 
Черчесова под рукой по сути 
не было достаточного мате-
риала, который он лепил в 
последние два-три года.

Если сейчас в Спартаке, 
Зените или в ЦСКА убрать 
основу, хотя бы 8 человек, то 
сомневаюсь, что они со вто-
рыми составами были бы в 
лидерах...

Второй тезис Казанского. 
В ответ на реплику Губерни-
ева - «Черчесов добивается 
результата со средненькими 
игроками».

Казанский истерит «раз-
ве у нас средняя команда? 
Из того состава нет только 
Акинфеева и Игнашевича?» 
Намекая, что даже без двух 
лидеров у нас команда выше 
среднего по европейским 
меркам... чуть ли не топ-ко-
манда.

Господин Казанский ка-

жется забыл, что перед ЧМ 
только ленивый не говорил, 
что у нас самый слабый со-
став за всю историю фут-
больных сборных СССР и 
России. И в рейтинге сбор-
ных того турнира, мы были 
где-то в подвалах списка. 
Журналиста не смущает, что 
в последнем матче не было 
не только Акинфеева и Иг-
нашевича, но и Головина, 
Фернандеса и ещё восемь 
«средненьких» игроков той 
сборной, а также четверых 
уже из тех, кто влился в осно-
ву позже, таких же среднень-
ких по меркам Европы. Да и 
те, кто вышли на поле с Сер-
бией, вряд ли можно отнести 
даже к средненьким. Разве 
что по меркам российского 
чемпионата. Только у Казан-
ского в фантазиях рисуется 
сильная по составу сборная, 
которая не имела права прои-
грывать сербам.

Если Турция у Казанско-
го «посредственная коман-
да», где большинство играет 
в Европах, то что говорить 
о наших. Где 90% состава 
играет в России, где очень 
низок уровень футбола, что и 
доказали матчи в еврокубках.

Позже, Черчесов ему на 
пальцах объясняет/показы-
вает по таблицам, что «по-
средственные» турецкие 
игроки по ТТД действиям 
были на голову выше одно-
го из лучших игроков сбор-
ной и Спартака Зобнина (в 
играх с Турцией и Динамо), 
что турецкие игроки игра-
ют в более интенсивный 
футбол нежели наши игро-
ки в своём чемпионате, но 
в ответ мы видим растерян-
ные непонимающие глаза 
дилетанта Казанского. И 
как будто не сборная Рос-
сии играла в меньшинстве 
полтора тайма, а сборная 
Турции... как будто не было 
левого пенальти, который 
повлиял на итоговый счёт. 
Казанский делает вид, что 
всего этого не было! Про-
вал в памяти. Даже в мень-
шинстве, во втором тайме 
сборная выглядела достой-
но, забив гол и атакуя до по-
следних секунд матча.

Правильно сказал Чер-
чесов: «я вам показываю 
объективные цифры (ТТД), 
а вы не хотите слышать». А 
зачем Казанскому слышать 
оппонента, если он слушает 
только свои фантазии.

Тезис третий. «5:0 пере-
черкивает достижения ЧМ»

Хочется спросить Казан-
ского, неужели придуманный 
на скорую руку официаль-

ный турнир товарищеских 
матчей, коим является «Лига 
наций», по статусу выше 
финальной части ЧЕ, куда 
вышла сборная Черчесова? 
Ответ очевиден. Но Казан-
ский пытается делать из 
проигрыша трагедию, делай 
вид, что это был топовый ми-
ровой турнир, не вспоминая 
про выход на ЧЕ. Очередной 
провал в памяти. Или может 
у него своя шкала приоритет-
ных турниров?

Тезис четвёртый. «Чалов 
и братья Миранчуки - это зо-
лотой актив».

Говорить такую чушь 
на всю страну, это из серии 
«сделаем Нью-Васюки сто-
лицей шахмат».

Чалов, за 19 игр этого 
сезона забил с игры всего 
один гол... Так что и тут у 
Казанского какая-то стран-
ная оценочная шкала. Если 
Чалов «золото», то Дзюба 
с семью голами с игры тог-
да просто космос! Также и 
Антон Миранчук - 2 гола с 
игры. Тоже «золото»? У по-
лузащитника Бурмистрова 
шесть голов с игры - видимо 
его нужно считать брилли-
антом! Европейские клубы 
уже стоят за ним в очере-
ди... Алексей Миранчук - 
любитель играть на чистых 
мячах. В Италии в основ-
ном сидит в запасе. Плохой 
у «Аталанты» тренер, тоже 
не ценит «золотой актив» 
Казанского, предпочитает 
средненького Пашалича и 
украинца Малиновского.

Тут сразу вспоминается 
Романцев, который рассказы-
вал на прессухе про «велико-
го» Грановского, который пе-
ребегает Роберто Карлоса...

Тезис пятый. «Если рас-
сматривать Лигу наций как 
подготовку К ЧЕ, то почему 
в сборной нет эксперимен-
тов»?

Выход обоих Миранчу-
ков - это не эксперимент? 
Привлечение в сборную це-
лой группы новичков, в про-
шлом году я насчитал семь 
дебютантов и столько же в 
этом году, плюс на последний 
цикл были вызваны Сафонов 
и Лесовой... это не экспери-
менты? Дивеев в защите, За-
болотный на острие - это не 
эксперимент? Да, Черчесов 
привержен игре с форварда-
ми-столбами. А почему он 
должен менять это направле-
ние, если он с ним успешно 
играл на ЧМ, прошёл отбор 
на ЧЕ, а во внутреннем чем-
пионате – среди нападающих 
в бомбардирах в основном 
фактурные игроки (Дзюба-7 

голов, Соболев-5, Ильин-4, 
Заболотный-3). Но это так-
же неведомо Казанскому. 
Его любимчик Чалов со сво-
им одним голом с игры тут 
ни о чем. Да, нефактурный 
Смолов забил три гола, но 
эксперименты с ним мы уже 
проходили. К тому же он 
травмирован...

Даже как интервьюер, Ка-
занский выглядел слабо, по-
стоянно плыл. Был момент, 
когда Черчесов говорит «мы 
просили молдован перенести 
игру в Россию, но они отка-
зались потому что им надо 
играть с Грецией», проходит 
двадцать секунд, и тут Казан-
ский задаёт «новый» вопрос 
- «дома нельзя было играть с 
молдаванами, почему они от-
казались»???

Или, его вопрос тренеру 
«какие вопросЫ вы постави-
ли СЕБЕ после этой игры»? 
Вопрос самому Казанскому. 
Какие себе вопросы может 
поставить любой тренер, по 
игре, где отсутствовало 10-11 
основных игроков??? Разве 
что обратиться к Богу, чтоб 
дал ему два равноценных 
по классу состава, и врачам, 
чтоб они скорее вылечили 
его игроков.

И так во всем у Казанско-
го, пустые наезды, пустые 
вопросы, которые при бли-
жайшем анализе выглядят 
дилетантскими.

Понимая, что Денис по-
вёл себя непрофессиональ-
но, журналистская братия 
из чувства солидарности 
решила, что лучший способ 
замазать его косяки - это не 
защита, а нападение. Пишут 
«молодец Денис, ты крут»! 
Если крутость в пустых на-
ездах, то сомнительная кру-
тость. И где эта «крутость» 
была раньше? На ЧМ, в от-
боре ЧЕ... Анализировать с 
холодной головой, с матча-
стью и аргументами - вот это 
круто! Но с этим у него беда.

Жаль, что его коллеги в 
этом угаре напрочь забыли 
об журналистской объектив-
ности. Хотя о чем я? Многим 
из них не впервой переобу-
ваться...

Автор фото: 
Олег Бухарев, bobsoccer.ru

Полузащитник «Зенита» 
и сборной России Магомед 
Оздоев отреагировал на ре-

зонансное интервью глав-
ного тренера национальной 
команды Станислава Черче-
сова.

По словом Оздоева, фут-
болистам не следует оби-
жаться на высказывания тре-
нера.

«Станислав Саламович 
имел полное право говорить 
о футболистах сборной то, 
что считает нужным. Он же 
делает это и в личных раз-
говорах с игроками. Если 
кто-то не показывает свой 
максимум, то нужно не оби-
жаться, а покопаться в себе», 
- приводит слова Оздоева 
«Спорт-Экспресс».

«Ребята из сборной меня 
поддержат, я в этом уверен. 

В чём основа мировой 
экономики? В деньгах? Зо-
лоте? Заводах? Ответ непра-
вильный. Всё благосостоя-
ние планеты строится на... 
пчёлах! Благодаря им всё 
цветёт и пахнет, благодаря 

им ты собираешь на бабули-
ной даче десятки килограм-
мов фруктовой вкуснятины. 
Они опыляют 80-90% от 
всей растительности, и сто-
ит им погибнуть, как в мире 
случится экологическая ка-
тастрофа невиданных чело-
вечеством масштабов. Но c 
полосатыми жужжалками 
ничего не может случиться, 
вон их как много по огороду 
летает, ведь так? Нет, не так.

Начиная с 1950-х годов, 
мировая численность пчёл 
(включая необщественные 
виды и их ближайших роди-
чей, шмелей) сократилась на 
50%! И если с медоносными, 
«домашними» пчёлами всё 
более-менее в порядке – пче-
ловоды по всему миру от-
чаянно сражаются за жизнь 
каждой насекомьей семейки, 
то дикие виды стремитель-
но вымирают. На сегодняш-
ний день в разных регионах 
Америки и Европы погибло 
75-90% диких маленьких 
тружеников.

Одна из русских тради-
ций, колодное пчеловодство, 
может помочь в восстановле-

нии популяции диких пчёл. 
Роль человека здесь невели-
ка – вывесить колоду (сруб 
дерева с дуплом), которую 
обживут пчёлы. В остальном 
насекомые предоставлены 
сами себе. Мёда такое про-

изводство приносит немного 
(ведь часть нужно оставлять 
и самим пчёлам, чтобы те 
пережили зиму), зато на по-
пуляцию насекомых такое 
производство влияет макси-
мально положительно. 

Больше всего досталось 
Германии: каждую весну 
до 30% семеек домашних 
насекомых бросают свои 
ульи и улетают в неизвест-
ном направлении, оставляя 
личинки и матку без опеки. 
Что творится среди диких 
– достоверно подсчитать не 
может никто, но биологам 
страшно. Вся проблема син-
дрома разрушения пчелиных 
семей (именно так его имену-
ют учёные) в том, что мы до 
сих пор не знаем, какого чёр-
та происходит. Вероятных 
поводов куча – от повального 
применения пестицидов и 
распространения занесён-
ных человеком пчелиных 
болезней, до глобального по-
тепления и воздействия вы-
шек сотовой связи. От такой 
мистики даже начинаешь ве-
рить в теорию 5G излучения, 
хотя это слишком спорно.

Конституционный суд РФ 
своим постановлением от 4 
июня фактически отменил 
право на свободу собраний 
и загнал участников мир-
ных акций в определенные 
чиновниками резервации, 
предписав проводить ми-
тинги только в специально 
отведенных для этого местах 
(гайд-парках).

Мы заявляем об абсо-
лютной неприемлемости 
решения Конституционного 
суда, которое не только ра-
дикально расходится с его 
же ранее заявленной пози-
цией, создает широчайший 
простор для запретов и зло-
употреблений, но и уничто-
жает свободу мирных собра-
ний в России. 

Постановление Консти-
туционного суда противо-
речит Духу и Букве Кон-
ституции РФ, Всеобщей 
декларации прав человека 
и Международному пакту о 
гражданских и политических 
свободах. Мирные собрания 
могут проводиться в любом 
месте, прямо не запрещен-
ном законом, и без обязан-
ности заявителей что-либо 
«доказывать» чиновникам. В 
Основном законе страны нет 
ни слова о каких-либо специ-
альных местах для желаю-
щих выразить свою граждан-
скую позицию.

Принятие такого доку-
мента вызвано страхом В. 
Путина перед свободным 
выражением гражданами 
России своего мнения и же-
ланием судей сохранить свое 
кресло в новом, сокращен-
ном путинскими поправка-
ми к Конституции, составе 
Суда. Одобрив поправки об 

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СУД ПРОТИВ 
КОНСТИТУЦИОННЫХ ПРАВ ГРАЖДАН

обнулении президентских 
сроков, Суд окончательно 
ликвидировал сменяемость 
власти в России. Нынешним 
решением он лишает милли-
оны граждан законного пра-
ва свободно выражать свое 
мнение. Ответственность за 
выдавливание граждан Рос-
сии из правового поля лежит 
теперь на Конституционном 
суде.

Партия «ЯБЛОКО» пред-
упреждает об опасности 
уничтожения легальных по-
литических инструментов и 
напоминает, что власть, ли-
шающая людей достоинства 
и права голоса, создает усло-
вия для политического наси-
лия, заводит страну в тупик 
и приближает момент, когда 
ей предстоит оказаться перед 
судом истории.

Мы выражаем полити-
ческое недоверие Конститу-
ционному суду, который не 
справляется со своей прямой 
обязанностью защищать Ос-
новной закон и права граж-
дан.

Мы понимаем, что для 
того, чтобы Конституцион-
ный суд принимал независи-
мые, основанные на Законе 
решения, нужны другой пре-
зидент и новая Дума, кото-
рые будут принимать другие 
законы и формировать дру-
гой Конституционный суд.

Мы призываем граждан, 
недовольных наступлением 
на свои права, мирным путем 
добиться смены власти. Рос-
сияне заслуживают власть, 
которая будет не ограничи-
вать, а защищать права и сво-
боды граждан.

Председатель Партии
Н.И. Рыбаков

Да, я сам допустил ошибку 
в матче с турками, из-за ко-
торой мы потерпели пора-

жение. Мне теперь обижен-
ного из себя строить? У нас 
есть квалифицированный 
тренерский штаб, с которым 
мы будем месте готовиться 
к отбору на чемпионат мира 
и к финальной части Евро-
2020», - добавил полузащит-
ник.

Ранее Черчесов в эфире 
«Матч ТВ», отвечая на во-
прос об игре братьев Ми-
ранчуков и Федора Чалова 
за сборную, заявил, что «зо-
лотому активу пора себя сде-
лать хотя бы позолоченным». 
Специалист также отметил, 
что для него лучше «бездар-
ный» Антон Заболотный, 
чем «талантливый» игрок, 
который ничего не делает.

Эксперты призывают пра-
вительство, Центробанк и 
президента что-то сделать с 
рублем. Ужесточить кредит-
но-денежную политику просит 
руководитель ИАЦ «Альпари» 

Александр Разуваев. Миллиар-
дер Дерипаска постоянно кри-
тикует действия Банка России. 
И еще множество разных эко-
номистов призывают сдержать 
падение рубля.

Обычные россияне, осоз-
нающие, что вслед за сни-
жением стоимости рубля по 
отношению к доллару и евро 
падает и их покупательская 
способность: доходы остают-
ся те же, а все импортные то-
вары и товары, произведенные 
из импортных материалов, 
становятся дороже. А значит, 
поддерживать прежний уклад 
жизни уже не так просто.

Соответственно, зреет 
вопрос: почему бы ЦБ РФ не 
взять и не закрепить рубль на 
отметке в 30 или даже 50 ру-
блей за один доллар?

Причин несколько:
1. В рамках рыночной 

экономики это невозможно, 
потому как стоимость ва-
люты должен формировать 
рынок со своими рисками 
и бонусами. Однако опре-
деленная поддержка в виде 
валютных интервенций и 
других действий может под-
держать нацвалюту. У нас 
рубль поддерживает так на-
зываемое бюджетное прави-

ПОЧЕМУ РОССИЙСКИМ ВЛАСТЯМ 
НЕ НУЖЕН СИЛЬНЫЙ РУБЛЬ

ло. Но, как показывает цена 
на рубль, работает оно не 
всегда хорошо.

2. Бюджету страны про-
сто невыгоден сильный 
рубль. И вот почему:

На диаграмме ниже пока-
зан скан из документа Минфи-
на под названием «Бюджет». 
По нему видно, из чего скла-
дывается бюджет страны, и 
какую роль там играют нефте-
газовые доходы. В 2020 году 
от продажи природных нефти 
и газа Россия должна была за-
работать 7,47 трлн рублей. Но 
пандемия внесла свои коррек-
тивы - цены на нефть упали, 
потащив за собой и рубль.

Почему российским вла-
стям не нужен сильный рубль

При цене нефти в 40 дол-
ларов за баррель (а нефтью 
мы торгуем именно за дол-
лары) и при курсе рубля в 
75 рублей бюджет страны 
получит за продажу тысячи 
баррелей 3 млн рублей.

Если же нефть будет сто-
ить 20 долларов, при анало-
гичном курсе в 75 рублей 
за доллар страна получит 
в два раза меньше. А в пла-
нах - бюджетные програм-
мы, выплата пенсий, зарплат, 
социальные обязательства. 
Причем все эти расходы - 
именно в рублях. А значит, 
чем дороже можно продать 
доллар внутри страны, тем 
больше рублей можно полу-
чить от этой сделки.


